



Mi Universidad

CONTROL DE LECTURA

Julio Roberto Gordillo Méndez

Control de Lectura

Cuarto Parcial

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Médecina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas, 11 de diciembre del 2024

4to Parcial.

Niveles de atención

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Julio Roberto

El objetivo es desarrollar y diferenciar conceptualmente a la atención primaria de la Salud (APS), de los niveles de atención, de complejidad, de los niveles de prevención y precisar claramente la promoción de la Salud de la prevención de la enfermedades. La estrategia de APS definida en la conferencia de Alma Ata en 1978 estableció un avance para superar los modelos biomédicos, centrados en la enfermedad que privilegian servicios curativos, caros, basados en establecimientos de segundo y tercer nivel por modelos basados en la promoción de salud y preventivos de la enfermedad a costos razonables para la población. Los niveles de atención son una forma organizada de organizar los recursos en tres niveles de atención. Se señala como niveles de complejidad el número de tareas diferenciadas o procedimiento complejos que comprenden la actividad de una unidad asistencial y el grado de desarrollo alcanzado por la misma. La prevención se define como las medidas destinadas no solamente a prevenir la aparición de la enfermedad, tales como la reducción de factores de riesgo, sino también a detener su avance y atenuar las consecuencias una vez establecida. La Promoción de Salud como tal es una estrategia establecida

Niveles de Prevención

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Julio Roberto

La demanda cada vez mayor de Servicios Curativos por parte de la población, y el Conjunto de necesidades que han quedado sin atender, Siguen forzando la canalización de los recursos hacia la restauración mas que hacia la Prevención. La Unica forma de resolver este dilema es Integrar la prevención, la atención de los Casos de riesgo y el tratamiento, en un conjunto continuo de Servicios, que elimine la tradicional dicotomia que se presenta tanto en lo conceptual como en la organización minima de los Servicios. Han transcurrido 24 años, desde esta declaración y aun sigue vigente el sentimiento de integración en la Salud y la importancia destacada de la medicina preventiva, como componente de la salud publica, con objetivos comunes promover, conservar la Salud Iniciales y basicos a los que se limitaba la Salud publica en sus comienzos, entre los que se destacan el Saneamiento ambiental y la aplicación de medidas generales de prevención especificas dirigidas al individuo, para evitar las enfermedades Infecciosas, permanecen vigentes y Cobran fuerza en los programas Gubernamentales. No todos los autores se mostraron de acuerdo con la medicina preventiva como parte de la Salud publica Leavell y Clark consideraron que la medicina preventiva puede clasificarse en dos

Ciclo vital de la familia

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Julio Roberto

El ciclo vital de la familia nos introduce a las etapas por las que atraviesa una familia las cuales intervienen en el desarrollo personal, y sobre todo por las cosas o motivos por los cuales las familias se llegan a enfrentar con el paso del tiempo. Las familias viven, experimentan y se adaptan a cambios que son constantes y sobretodo a circunstancias que llegan a enfrentar en lo que es su dinamica familiar, las fases del ciclo vital son 6:

- 1- El desprendimiento
- 2- El encuentro
- 3- Los hijos
- 4- La adolescencia
- 5- el reencuentro
- 6- La vejez.

Sistema Familiar: La familia se considera y se ve como un entorno social que protege y cuida a los individuos que lo conforman, en base a esto existe una relación con el entorno, la familia puede tener muchas funciones al igual que disfunciones, a la familia tambien se le conoce como un elemento de salud y como una causa del problema. La familia pasa por problemas, dicho esto, la familia es algo que crece y se desarrolla con el paso del tiempo, algo que es fundamental en la familia es la comunicación. Como anteriormente se menciono, la familia pasa por

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Julio Roberto

Etapas del desarrollo humano

Desde la perspectiva psicológica, el estudio del desarrollo humano tiene una antigua historia. Este análisis se inició con los aportes de GESSEL en cuanto a maduración y crecimiento, de MOSCOVICI con sus propuestas de una psicología social tripolar, y de NEWMAN y NEWMAN con su psicología ecológica, revalorizando los aportes de la Gestalt pero si bien estos autores han contribuido desde diversos enfoques al conocimiento del desarrollo humano, no necesariamente sus propuestas estaban dirigidas a explicarlo en su totalidad; más aun, los intentos de los intentos de establecer periodos de desarrollo de algunos autores aun no logran el consenso en el ambiente académico. Así, durante el dictado del curso "Problemas psicológicos del desarrollo humano" de la Maestría en Psicología educativa de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, ha sido necesaria la discusión teórica del concepto "Desarrollo Humano" y las propuestas explicativas del mismo surgiendo del planteamiento que se presenta. En cuanto al concepto desarrollo, MAIER (1969) diferencia el crecimiento orgánico de desarrollo del "desarrollo humano" propiamente tal, que lo relaciona con el desarrollo socio-psicológico y lo define como la "Integración de los

REFERENCIA BIBLIOGRFICA

1. Vinolo, J., Vacarezza, M., Alvarez, C, & Sosa, A. (2011). Niveles de atencion , de prevencion y atencion primaria a la salud / levels of care, prevention and primary health care, *Revistas medicas de la facultad de medicina*. 28(1), 29-46
2. Andrade, J. E. (2012). Niveles de prevencion en salud: Contribuciones para la salud publica
3. Estrada Inda. L. El ciclo vital de la familia
4. Mansilla A., M. E. (2000) Etapas del desarrollo humano. *Revista de investigacion en psicologia* 3(2), 106-116